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Вместо меча - Года по осени

«Векторная» 
пятилетка

мяч считают
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Молодежь - это реальная рабочая сила, свежее восприятие и деловая хватка

Говорят, что юность - это тот недостаток опыта, который проходит с годами. Но память о пей сохраняется 
В П Л О ТЬ  ДО пенсии. Читайте на стр. 2 ►
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СТРАТЕГИЯ

Цифровое 
телевидение 
начало свою работу
Тестирование цифрового эфирного телевизионного 
вещания началось на юге Иркутской области.
В эту зону попал и город Ангарск. На телебашне 
в областном центре установлено новое оборудование 
и переоснащена система распространения телесигнала.

На высоте 187 метров появилась антенна для цифрового 
эфирного вещания, а в здании радиотелевизионного передаю
щего центра запущено оборудование для приёма федерально
го пакета программ первого мультиплекса, центра кодирова
ния и формирования регионального пакета программ. Мощ
ность передатчика составляет 5 киловатт, а вещание осущест
вляется в формате DVB-T2.

До конца октября будут завершены работы еще на 18 стан
циях телевизионного вещания, среди которых административ
ный центр Усть-Ордынского Бурятского округа поселка Усть- 
Ордынский, районные центры Качуг, Жигалово, Баяндай, горо
да Саянск, Слюдянка, Байкальск и отдаленный поселок Алыгд- 
жер. Мощности сонирующих антенн достаточно, чтобы уверен
но донести картинку отличного качества до каждого приёмни
ка - телевизора. По словам заместителя директора областно
го передающего центра Ивана Богданова, до конца 2012 года 
Иркутский филиал запустит 61 объект цифрового наземного 
вещания. Таким образом, уже в 2013 году свыше 84 процентов 
населения Приангарья сможет принимать и смотреть каналы, 
передачи и программы, входящие в первый мультиплекс 
(«Первый Канал», «Россия 1», «Россия 2», «НТВ», «Петербург 
Пятый канал», «Россия Культура», «Россия 24», «Карусель», а 
также Общественное телевидение России). В перспективе 
разработчики концепции обещают к 2015 году запустить вто
рой мультиплекс, на котором будут транслироваться еще де
вять общероссийских бесплатных каналов плюс к пакету уже 
имеющихся.
■ Сергей ЕВРОШИН

НА ДОРОГЕ

«Векторная» пятилетка

«Жигули»

А  Начало на стр. 1
Правда ребятам, что про

шли шествием 6 октября от 
ТЦ «Березка» до профессио
нального лицея №36, задумы
ваться о пенсии еще рано. Но 
можно вспомнить свое строй
отрядовское лето, пахоту от 
рассвета и до заката. И по- 
доброму отметить пятилет
нюю годовщину возрождения 
студенческих стройотрядов в 
нашем городе.

- Пять лет назад еще пер
вым молодежным парламен
том, - вспоминает Николай 
Петров, один из создателей 
«Вектора», - было решено 
воссоздать летнюю рабочую 
студенческую практику. Не 
все, созданное при советской 
власти, надо отрицать. Во 
время летних каникул студен
ту можно и заработать на уче
бу, и принести реальную  
пользу родному городу. Тогда 
ребята шли на стройки, пром- 
площадки, показывали преж
де всего «отцам города», что 
у них руки к нужному месту 
приложены. Что молодежь - 
это реальная рабочая сила, 
свежее восприятие и деловая 
хватка. И мы можем и умеем 
работать, хотя городская 
власть часто закрывает глаза 
па молодежные проблемы.

- Молодежь - это прежде 
всего активность жизненной 
позиции, - подхватывает эста
фету товарища Александра 
Клименко, тоже депутат Пер
вого молодежного парламен
та, а сейчас молодой специа-

2011 г о д .  На р а б о т у  ка к  на п р а з д н и к

лист. - Я входила в парламент 
и студенческий совет города, 
знаю студенческие проблемы 
и, заботы не понаслышке. 
И рада, что сегодняшние ре
бята готовы работать и зара
батывать, а не бить баклуши.

- Чего греха таить, - откро
венничает вчерашний строй
отрядовец Сергей Мальцев, - 
есть среди пас и пивохлебы, 
и лизоблюды. Но в своем 
большинстве «Трудовой се

местр» решается позитивно и 
с задором. В стройотряд же 
силой никто никого НС гонит. 
Пришел - значит, работай, и 
никаких гвоздей!

Вот так. Почти по Маяков
скому - «до дней последних 
донца»! Ведь еще есть порох 
в пороховницах вчерашних и 
сегодняшних студиозусов. 
А также энергия и желание 
быть, а не казаться.
Я Александр ПОЛЕВОЙ

ДЕНЬ ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕКА

ИТОГИ

Самые надежные
Подведение итогов практических 
первоочередных мероприятий 
гражданской обороны на территории 
Ангарского муниципального образования 
в ходе Всероссийской тренировки, 
посвященной 80-летию службы, 
состоялось на торжественном собрании 
в ДК «Энергетик».

Поздравить представителей служб граж
данской обороны прибыли глава администра
ции АМО Антон Медко и заместитель главы, 
председатель Комиссии- по чрезвычайным си
туациям Любовь Субботина. Они поблагода
рили всех участников тренировки - руководи
телей служб и личный состав за то, что во вре
мя учений были проявлены четкие и слажен
ные действия, продемонстрирована готов

ность сооружений гражданской обороны к ра
боте в экстремальных ситуациях.

- От вашей,оперативной и эффективной дея
тельности зависят безопасность населения Ан
гарского района и надежная работа систем жиз
необеспечения в условиях возникновения при
родных и техногенных катастроф. Сегодняшняя 
тренировка показала, что на территории Ангар
ского муниципального образования действует 
одна из самых надежных, организованных служб 
гражданской обороны, - отмстил Антон Медко.

На торжественном мероприятии бытГи вру
чены грамоты мэра АМО сотрудникам «Служ
бы АМО по ГО и ЧС»: начальнику отдела ЕДДС 
Василию Захарченко, начальнику отдела по 
выполнению мероприятий ГО и ЧС Сергею 
Трезнову, благодарственное письмо мэра ад
ресовано помощнику оперативного дежурного 
ЕДДС Елене Ивановой.
*  Информационно-аналитический отдел 
администрации города Ангарска

разорвало пополам
Три автомобиля столкнулись в субботу, 6 октября, 
на трассе М -53, недалеко от отворота на посёлок 
Биликтуй.

Около 9 часов вечера «Фиат», двигавшийся со стороны Ан
гарска, начал обгон попутной машины. В этот момент навстре
чу иномарке из Усолья-Сибирского шли отечественные «Жигу
ли? 04 модели. Водитель «Фиата» не успел завершить маневр - 
и автомобили столкнулись левыми бортами. «ВАЗ» выбросило 
на полосу встречного движения, где машину протаранил мик
рогрузовик. В результате автомобиль переломился: двига
тельный отсек остался на проезжей части, а кузов отлетел на 
встречную обочину. «Фиат» проехал еще метров 300 и остано
вился в кювете.

Водителя «Жигулей» увезла в одну из больниц Ангарска 
прибывшая на место аварии скорая помощь. Водители и пас
сажиры других автомашин не пострадали.

Затрудненное движение в этом месте привело к еще одно
му столкновению. Водитель легкового «Форда», засмотрев
шись на аварию, «догнал» притормозивший у места ДТП «Нис
сан». Дело окончилось разбитыми фонарями и бамперами. На 
трассе образовался сильный затор.

Расследованием причин субботнего столкновения занима
ется дорожная полиция Усольского района, именно на терри
тории этого муниципалитета и случился вечерний кошмар.
■ Филипп НАЗАРОВ

Врачи чествовали ветеранов
В Ангарске завершилась Декада пожилых людей, а накануне коллектив больницы 
скорой медицинской помощи отметил День мудрого человека.

В столовой больницы на
крыли столы, подготовили па
мятные подарки, сувениры, 
пригласили ведущих, устано
вили звуковую аппаратуру и 
включили хорошую музыку. 
Борис Басманов, главный 
врач больницы, и врач-реани- 
матолог Ольга Горбунова, ли
дер профсоюзного комитета, 
сказали много добрых слов в 
адрес ветеранов медицин
ской службы Ангарска, спе

циалистов высокого класса, 
врачей и медсестёр, находя
щихся на заслуженном отды
хе. Встреча коллег оказалась 
душ евной,. доброй, немного 
камерной. Ветераны БСМП 
провели время с пользой для 
души и тела, вспомнили наи
более яркие страницы своей 
врачебной биографии.
*  Константин ЕВТУШЕНКО
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Иван БУТЕНКО:
«Возродим село 
всем миром»

-  Иван Иванович, ваша про
грамма серьезно отличается  
о т тех, которые приходилось  
читать. Судя по всему, вы со
ставляли ее без участия по- 
литтехнологов ?

- Эти господа умеют красиво 
сочинять, но совершенно не знают 
истинного положения вещей. Я 
живу в Савватеевке, я здесь рабо
таю, здесь ушли на пенсию мои 
родители... Я зависим от проблем 
села и знаком с ними не пона
слышке. Свою программу я со
ставлял сам и поэтому четко знаю, 
как осуществить каждый ее пункт.

-  Давайте начнем с приори
тетов. ЧтЬ в вашем понимании 
означает развитие сельского 
хозяйства?

- Давайте посмотрим на этот 
вопрос чуть шире. Череда соци
альных перемен и кризисов прак
тически убила не только крупное 
сельхозпроизводство, но и при
усадебное хозяйство: то, чем тра
диционно жили сельчане. Что мы 
имеем в результате? В сельском 
хозяйство занято минимум насе
ления, остальные вынуждены ли
бо искать работу в городе, либо 
заниматься незаконной разработ
кой леса. На пользу это селу? 
Безусловно, нет. Я не за «укруп
нение колхозов»: в «золотые» вре
мена социализма нас никто не 
вернет. Я за вхождение в феде
ральные, областные и районные 
программы по поддержке сель
хозпроизводителей, фермерских 
хозяйств и приусадебного хозяй
ства. Не делать ставку на новых 
производителей, а помогать раз
виваться своим. Попробовать, по
мочь том, кто не выдержал конку
ренции с дешевыми импортными 
продуктами и разорился. При 
этом но ужесточать конкуренцию, 
а расширять ассортимент: сво
бодных ниш более чем достаточ
но, наша земля родит не только 
картошку. Можно вернуться к 
опыту тепличного хозяйства: име
ем свою котельную, а покупаем 
китайские огурцы и помидоры!

-  Тепло обходится саввате- 
евцам недешево...

- А кто мошает решить вопрос 
с понижением тарифа на тепло и 
перевести котельную с мазута на

более дешевое топливо? У нас 
весь лес захламлен буреломом - 
почему не делать из него топлив
ные брикеты? Да вплоть до уста
новки на теплицах солнечных ба
тарей и ветряков. Только все эти 
варианты должны просчитывать 
специалисты, научно-исследова- 
тельские институты. Родники на 
Толчее тоже считались просто 
родниками, пока их не исследова
ли серьезно. А теперь на нашей 
целебной воде строится будущее 
Савватеевки. Я имею в виду сана
торно-курортный комплекс.

-  Вернемся к приусадебно
му хозяйству. Как власть спо
собна его поднять?

- Стимулировать грантами, 
поощрениями, льготной постав
кой кормов, выделять бесплатно 
технику на вспашку. Вспомните 
восьмидесятые-девяностые 
взять участок под картошку или 
сенокос было невозможно, а сей
час они никому не нужны! Хотя, 
как и раньше, эти участки будут 
выделяться бесплатно. Посмот
рите на мировой опыт: в кризис 
даже богатые Дания и Германия 
«потянулись к земле», несмотря 
на сложные бюрократические 
преграды.

-  Вырастить - только часть 
дела , а как реализовать?

- Путей множество. Один из 
них - организовать в Ангарске не
большой «савватеевский рыно- 
чек», где сельчане будут прода
вать свою продукцию без препят
ствий, поборов, без посредников 
и перекупщиков. Городские вла
сти, полагаю, пойдут навстречу 
такому начинанию.

-  «Участие Савватеевского 
МО в программах по вы деле
нию земельных участков под  
индивидуальное строительст
во»  -  один из ваших «клю че
вых» планов. Как вы намерены 
его реализовать?

- Есть региональная програм
ма «Стимулирование жилищного 
строительства» на 2011-2015 го
ды, которая в свою очередь осно
вана на федеральной целевой 
программе «Жилье». Более того, 
Управлением архитектуры района 
разработана программа мало
этажного жилищного строитель

ства в Савватеевском муници
пальном образовании. В Мегете и 
Одинске действуют аналогичные 
программы, там подготовка 
строительства уже идет полным 
ходом. Единственное, что требу
ется от администрации Саввате
евки, - определить границы насе
ленных пунктов, провести меже
вание, и тогда площади увеличат
ся за счет новых резервных тер
риторий. Это сделано везде, кро
ме Савватеевки! Работу выполнит 
районная архитектура, но инициа
тива должна исходить от нашей 
администрации.

Кроме того, земельные участ
ки под многоэтажными домами, а 
их не так много, должны перейти 
в собственность жителей этих до
мов. Это тоже вопрос межевания. 
Как только работа будет выпол-. 
нона - можно сразу входить в фе
деральную программу по рекон
струкции многоквартирных до
мов. Она включает в себя и ре
конструкцию сетей, что для на
шего стареющего жилого фонда 
сверхважно.

А семьи, получившие землю, 
можно поощрять выделением по 
льготной цене строительных ма
териалов, учреждением грантов, 
помощью в проектировании жи
лья, оформлении документов.

-  Насколько мне известно, 
в Одинске ведется не только  
индивидуальное, но и «б ю д
жетное» строительство. А нуж 
но л и  это  Савватеевке?

- А как иначе привлекать в се
ло «свежих» специалистов: в пер
вую очередь учителей, медицин
ских и сельскохозяйственных ра
ботников? Без молодых развития 
не будет: старшее поколение ухо
дит, да и технологии не стоят на 
месте. Солу нужны «свежие моз
ги» и умелые руки, а им нужно 
благоустроенное жилье. Плюс 
полноценная школа, детсад, мес
та досуга. У нас же в детсаду нет 
ни бассейна, ни нормальных иг
ровых площадок, в селе нет 
спортзала и прочего необходи
мого для молодежи. Савватеевка 
должна участвовать в федераль-' 
ном пилотном проекте по ком
пактной застройке для развития 
села и сельских территорий (фи

нансирование: 50 процентов - из 
федерального бюджета, 20 - из 
областного бюджета и только 30 
процентов - собственник жилья).

Кроме того, специалистам 
нужна достойная оплата труда. 
Это уже но полномочия главы, а 
вопрос взаимодействия с главой 
района, Минздравом и прочими 
инстанциями. Моя принципиаль
ная позиция - конструктивная ра
бота с властями всех уровней, а 
не суды и споры, и без этой связ
ки ничего не получится.

-  Вы намерены привести в 
порядок энергоснабжение по
селка. Но как это  сделать при 
сущ ествующ их дв ух  аварий
ных ЛЭП ?

- Третья ЛЭП будет построена 
для санаторно-курортного ком
плекса, но об этом я скажу чуть 
позже. С электроснабжением на
прямую связаны водоснабжение 
и отопление Савватеевки: частые 
отключения выводят из строя глу
бинные насосы на скважине. Ус
тановка нового дизель-генерато
ра на водозаборе в качестве ава
рийного источника электроснаб
жения устранит хотя бы эту про
блему. Надо восстановить суще
ствующие здания, где стоял гене
ратор, и поставить под охрану.

Когда-то котельную и осве
щение при отключениях питал 
танковый дизель, ушел специа
лист - Сердюк Николай Андрее
вич, и дизель «умор». Та же исто
рия с техникой - экскаватором и 
грейдером. Пока те же дороги на 
Новоодинск и Звездочку грейди
ровал мой отец, Иван Константи
нович, и дорога была в порядке, и 
техника работала. Отец ушел на 
отдых - техника превратилась в 
металлолом. Это еще раз дока
зывает, что без новых специали
стов в селе ничего доброго но бу
дет.

На Звездочке и в Новоодинске 
вообще нет стабильного водо
снабжения. Можно, как в поза
прошлом веке, рыть колодцы, но 
это проблему не решит. Не помо
гут и шабашники, которые по де
шевке пробьют скважину где по
пало. Сначала следует обратиться 
к гидрогеологам, «  договор за
ключить с нормальным предпри
ятием. Предприятие даст гаран
тии, ремонт и обслуживание не 
будут муниципальной заботой. 
Дороже? Изначально - да. Зато 
это будет сделано раз и навсегда.

Если возвращаться к электри
честву, то программа развития 
Иркутской области предусматри
вает модернизацию электросе
тей на сельских территориях. 
Савватеевка, Новоодинск, Звез
дочка должны войти в эту про
грамму.

-  Проезжаешь с те лу  «Сав
ватеевка» - и дальш е не хвата
ет ни стоек, ни мата, ни полно
го привода. Центр села - город 
в миниатюре, но и там дорога  
в позорном состоянии. А кру
гом раскопки, раскопки, как 
будто ищ ут золотую  ж и лу...

- Не золотую - стальную, дей
ствительно жилу - поселковую те
плотрассу. Деньги на ее ремонт 
поступили еще летом, не сего
дня-завтра пойдет снег, а трасса 
до сих пор вскрыта. Уже деревья 
успели вырасти на отвалах! Даже 
комментировать не хочу: не пони
маю, почему так происходит из 
года в год. Ничто не мешает вы
полнить ремонтные работы во
время!

Что касается ремонта дорог, 
то сегодня это размазывание 
бюджетных средств, от которого 
дороги лучше не становятся. Как 
минимум центральные улицы 
должны быть с качественным по
крытием, бордюрами, подъезда
ми ко дворам, пешеходной до
рожкой. Остальные непролазны в 
дождь - их нужно отсыпать грави- 
ом и спланировать. Своими сред
ствами село не справится, будем 
создавать программу с районом и 
делать заявки в Дорожный фонд 
области. Все мы платим дорож
ный налог, поэтому можем требо
вать его возвращения «в натуре».

Попутно обязательно благо
устройство прилегающей терри

тории. Силами не только админи
страции: сами селяне должны на
вести порядок на придворных 
территориях - все вместе, всем 
миром. Остовы машин сдать в 
металлолом, а навоз перемос
тить туда, где ему место: на поля 
и огороды. А для поощрения уч
редить конкурс на лучшее подво
рье с серьезным призом.

-  Сельский участковый не 
живет на селе, многие его д а 
же в лицо не знают. Как под
держивать в Савватеевке пра
вопорядок?

- Это все тот же вопрос о жи
лье для специалистов. Село 
должно сообща с органами внут
ренних дел решить вопрос о вы
делении постоянного жилья для 
участкового, обеспечении его 
служебным транспортом. Плох 
или хорош был Бянкин, но он был 
местным и знал всё, что происхо
дит на его территории. Раньше 
его поругивали, а теперь помина
ют добрым словом.

- О будущем санатории с 
2008 года написано уже д о с 
таточно много. И всё ж е  на
метьте пунктиром его роль в 
развитии села.

- Проект существует, совме
стно с администрацией района 
формируется заявка на феде
ральное финансирование строи
тельства по линии Минздрава и 
Ростуризма. А проблем он решит 
множество - от энергообеспече
ния села до создания сотен рабо
чих мест с достойной оплатой. 
Пройден еще один трудоемкий 
этап: лицензирование нашей ми
нералки. Теперь это не просто 
водица - вода гидро-карбонат- 
но-хлоридно-натриевая и сапро
пелевые грязи. Отсюда и про
филь лечения: желудочно-кишеч
ные заболевания, болезни кожи, 
суставов, иммунной системы, 
всевозможная физиотерапия. 
Первые шаги по становлению 
комплекса я сделал сам - в даль
нейшем проект будет государст
венным. И, кстати, станет источ
ником поступления налогов в ме
стный бюджет.

-  Который мизерен: по мо
им подсчетам, меньше тысячи 
рублей на д уш у  населения...

- Вы правы, и в настоящее 
время наше село с бюджетом в 
1,1 миллиона рублей без финан
совой поддержки района не смо
жет развиваться. Если кто-то счи
тает, что сейчас Савватеевка вы
живет одна - это либо заблужде
ние,^ либо сознательный обман 
все)Гселян. Она, возможно, смо
жет существовать сама в буду
щем, после развития всего ком
плекса, но не сейчас. В случае 
избрания меня главой Савватеев
ского муниципального образова
ния я приложу все усилия для 
вхождения села в городской ок
руг в границах района. В этом во
просе я полностью разделяю по
зицию Владимира Жукова и Свет
ланы Кажаевой, а они в свою оче
редь готовы поддерживать мои 
начинания.

-  Скажите напоследок: ва
ша дорога ведет к храму? Как 
образно, так и буквально?

- В августе у меня состоялась 
встреча с Владыкой Иркутским и 
Ангарским Вадимом, мы обсудили 
несколько эскизов будущего хра
ма и место его расположения. В 
Управление архитектуры района 
направлены заявление на предва
рительный отвод земельного уча
стка и ходатайство настоятеля 
прихода священника Владимира. 
Планируем вынести окончатель
ное обсуждение эскиза и выбор 
площадки на сельский сход. По
могать строительству я буду в лю
бом случае - стану или не стану 
главой Савватеевки. И эту задачу, 
как и все другие, буду решать не в 
одиночку, а, как издавна велось на 
соло, всем миром. Только всем 
миром мы можем как возродить 
храм, так и поднять с колен нашу 
Савватеевку.
*  Беседовал 
Мурат ЗИННУРОВ

Оплачено со специального счета 
кандидата на пост главы администрации

Савватеевског о муниципального
образования Бутенко Ивана Ивановича
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Александр Будилов: 
«Гарантирую защиту, 
порядок и развитие»
14 октября 2 0 1 2  года состоятся выборы главы Савватеевского муниципального 
образования. Это важное реш ение определит будущее Савватеевки на ближайшие 
пять лег. От того, кто будет представлять и отстаивать интересы савВатеевцев 
перед районным руководством, в региональном правительстве будуг зависеть  
обстановка и благосостояние на селе.

Выдвинутые в Савватеевкс различ
ными политическими и экономически
ми силами, зачастую даже не местны
ми группировками, не понимающие 
особенностей нашего села, еще неиз
вестно кем станут после вступления в 
должность главы Савватеевки.

В этой связи Александр Будилов, 
доказавший своими делами и поступ
ками заботу о своем село, - единст
венный патриот, умный руководитель 
и настоящий хозяин вверенной ему 
территории. Он мужественный чело
век, но склонившийся под напором 
районных чиновников, навязывавших 
ому принятие такого пути реорганиза
ции Савватеевки, при котором село

Иркутска» облаем,

Л д м и н и о  ранни  
Cain«T(riKK4iv **у«мн1мми.и»иого 

о6|)а»©вЯНИМ
ссльскоп» шхмемим 

6Л5ЯМ, С м м т м м к о е  муниципальное 
обряюаание с».и>ск« посыенме.

\ линя Школьная, 4Я.
ИНН >801074181 

TtM./фякс 54-5*?*00

I .плс  администрации

Ох .А ' « Проблемы односельчан становятся и его проблемами

У важаемый Владимир Валентинович’
Vлажаем 1«й Антон Адсксесии'Г

Н а....... . (> » .« « « «  »*»
«братски» I риждаи. v и р м п * *  о  предоиан-кинн « я я» .......... "
«IMUUMV .А и ы р с -О м ы и ж м *  В ма|>к-JOIIilMH ч р .я ц || v
~ н  « , W «  присутствовали .кнута™  АМО С.Ьрсинж. Д1 «
А Лгафоиои Населением поднимался «опрос о  п р е я о с га м ен и и  i w u u a  
п р о е м а  ( 8 л о е м о к  в « с с я и ) . Д с у . а ш  АМ О обеими.* солсйспвис в 1 - ^  
т а ш о ю  вопроси С звватеевское М О  не имеет возмож ное™  
с о в е т * и н ы е  л е .к ж .ш е  срс.чпвц . на п р е л в е т -л е -и е  м атериально»  л .м ,

1-ражданам дая оплаты  просчда •1И«пч.йч
' В  е в ™  С н и м  просим Вас расморет,........ ....... / I * * * . ? *

прож иваю щ их ,  O w b i i w ^ wm  м унипипалы ш м  <ч>раювапии, .к .ж ' ,
(26  человек), в «Ведомственную  ирогр»«м у ........................  » *  •
населения А М О ».но адресно

было бы обречено на ни
щенское существование 
и потеряло бы всякую 
самостоятельность.

В начале этого года 
Александр Будилов и 
его коллеги-депутаты 
по Думе сумели высто
ять и заблокировать на

сильно вносимый Владимиром Жуко
вым вопрос присоединения Савватс- 
евки к Ангарску в виде дотационного 
микрорайона. Именно они смело от
ветили отказом мэру, а затем обрати
лись в правительство Иркутской об
ласти, прокуратуру и Государствен
ную Думу РФ за помощью и разъясне
ниями.

Мы, депутаты Думы Савватеевского муниципального образованна, 

заблаговременно ставим всех в известность, что население нашего поселка и большинство 

депутатов Думы С МО категорически против каких-либо преобразований с целью создания 

округа в любой его форме.

Депутаты Думы Савватссвского МО: 

Мархасна Е.А._ ыгш. 
Гнездилов A.A./^j;

ГнездиловС.В..

Г апочко О.С.___

Названов Н.А

Единым слаженным коллективом сделано много, а предстоит сделать еще 
больше

7. Кокорин Г.И.____

8 Никитин А.Н.

9. Комаров В.В.

10. Лонесва И.А.

Полученные ответы 
повергли в шок но толь
ко депутатов и главу, но 
и бывалых юристов. Все 
ветви власти в один го
лос утверждали о невоз
можности и пагубности 
преобразования Савва
теевки. Этот шаг привел 
бы к нарушению само
стоятельность села, по
тере самобытности, 
уничтожению культуры, 
таким образом, как это 
произошло в Меготе, 
Китое.

Твердая позиция 
главы Савватеевки и 
депутатов позволили 
сохранить Савватоевку 
в том виде, в котором 
ее построили предки. 
Не просто сохранить, 
но и улучшить. Парал
лельно борьбе за со
хранение суверените
та Александр Влади

мирович развернул огромную работу 
по благоустройству села.

Благодаря ого энергичному труду 
впервые за 50 лет работы котельной 
был заменен достигнувший полного 
износа котел отопления стоимостью 
шесть миллионов рублей. Одновре
менно отремонтированы первый и 
третий котлы, произведен монтаж глу
бинного насоса, проведены пускона
ладочные работы по водогрейному 
котлу КВ-1.5М. Отремонтирован мазу- 
топровод, питательные линии от цеха 
химводоочистки до котельной, элек
трооборудование. В завершение про
ведены экспертизы промышленной 
безопасности здания котельной и цеха 
химводоподготовки, получена лицен
зия на подачу тепла. Такого объема 
работ Савватеевка еще но знала за 
последние двадцать лет.

А такого масштабного ремонта му
ниципального имущества в постсовет
ской Савватеевкс, как при Александре 
Будилове, никогда не было. В период 

работы главой админист
рации Александра Влади
мировича были отремон
тированы почти две тысячи 
квадратных метров крыш 
домов, заменено отопле
ние у полутора десятков 
домов (улица Совхозная, 
дома 21, 22, 30, 32; улица 
Мичурина, дома 8, 20, 22, 
24; улица Токарева, дома 
11, 14, 16, 20, 34; улица 
Школьная, дома 46, 47, 
48а). Отремонтированы 
печи и заменены оклады в 
десяти домах. Произведе
ны капитальные ремонты 
домов по улицам Сплав
ной, 2а, 5 и Совхозной, 18.

Вместо с друзьями- 
единомышленниками, ра
ботающими в админист
рации, единым слажен
ным коллективом сделано 
много, а предстоит сде
лать еще больше.

Сегодня благодаря на
стойчивости главы Савва- 
теевской администрации и 
фракции КПРФ в Думе 
АМО, депутатов группы 
«Открытое мнение» семь
десят четыре пенсионера, 
проживающие на террито
рии Савватеевки и не 

имеющие федеральных и региональных 
льгот, могут бесплатно ездить в Ангарск.

Александр Будилов - надежный, 
умный и справедливый руководитель.

Защитит савватсовцев, гарантиру
ет порядок и развитие.

Оплачено со смога кандидата на пост г лапы 
администрации Саннаюонскою муниципального 

образования Будилова Александра 
Владимировича

главе Савватеевского муниципального 
образован»» А.В. Вудилопу

О возможности преобразования 
муниципального района в городской округ

Уважаемые коллеги!

многочисленными обращениями 
ого муннпип 

муниципального района, в городской округ,

В связи
возможности

Собрание Иркутской области ”наТрмл"яеГ В«м » Законодательное
федеративном, у с т р о й ™ ^ ' *  * "  С" ЛСН"" "0,ииию К0" 1™ *  "о
Думы Федерального Собрания Российской фГ«™  сам0>'п>,,,вле,,и» Государственной 
муниципального района в городской округ (Прилагается).П°  ”° ПРОСУ °  "рео6’’и ° м "ии

Заместитель председателя

I Мяшукопа Ю.А 
_Т«А. 24-14-50

“ " « S K r ; a s = -
««шищт °(Г9 
•Ml -.__сч

Таким 06r» Sm, ивонодательство в части территориально*] 

организации местного самоуправления и позиция Комитета Государственной ! 

Думы „о федеративному устройству и вопросам местного самоуправления I 

остаются неизменными: объединение всех поселений, входящих в состав I 

муниципального района, в новое муниципальное образование со статусом I 
городского округа противоречит действующему законодательству |

Одновременно сообщаю, что ^ Г ых мер по

предотвращению возможных и устранению уже имеющих место нарушений ! 

законодательства при преобразовании муниципальных образований j 

Комитетом направлено соответствующее мотивированное обращение i 
Генеральному прокурору Российской Феп^раиии

С уважением 

Председатель Комитета
В .Б. Кидяев
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«Викинги» 
с мячом
Играли ли никинги средних веков в футбол?
Или в какое-то его иодобие? Скорее всего, нет, 
в то время были другие забавы. Они предпочитали 
меч, а не мяч. Л вот в веке нынешнем ещ е как 
играют. И не где-нибудь, а недалеко от Ангарска, 
на прекрасной базе отдыха «Ю билейная».

Вот ужо пять лот существу
ет в группе компаний «Викин-, 
ги» хорошая традиция прово
дить футбольные соревнова
ния между сотрудниками фи
лиалов, расположенных в Чо- 
ремхово, Усолье-Сибирском и 
Ангарске. Вот и в субботу, 29 
сентября, состоялся очеред
ной турнир. Нынешнее спор
тивное мероприятие участники 
решили приурочить к 75-й го
довщине Иркутской области. 
Все же, как ни крути, а пред
приятие «Викинги» уже давно 
выросло до областного уровня.

Погодка, как по заказу, с 
утра выдалась отменной, что 
только усилило и без того 
праздничное настроение уча
стников и болельщиков, со
бравшихся посмотреть на иг
ры и поддержать своих коллег 
по работе, мужей и просто 
знакомых. Надо сказать, что 
спортивные традиции вообще

сильны у «Викингов». Работа, 
как говорится, обязывает, да 
и сам директор Виктор Погар- 
ский в свое время профес
сионально занимался спор
том, а на досуге тоже никогда 
не против погонять мяч.

Впрочем, обо всем по по
рядку. Итак, погода не подка
чала, значит все, что требова
лось, - это не подкачать и иг
рокам. И они выдали по пол
ной. Возраст участников ни
кто но ограничивал, главным 
было желание играть и побе
ждать. Борьба получилась 
упорной и зрелищной. Три иг
ры, одну за другой, увидели 
болельщики, и разочарован
ных в этот день не было. Голы 
на любой вкус, красивые уда
ры и добротную игру вратарей 
представили на их суд игроки. 
И ужо не важна или но оконча
тельно важна была сама побе
да в этой обстановке едине

ния, радости и какой-то отре
шенности от ежедневной суе
ты. Праздник удался на славу.

После футбола был шаш
лык, собственноручно приго
товленный участниками, ду
шевное общение в теплой, не
принужденной обстановке. 
И когда день подошел к концу, 
было очень грустно с ним рас
ставаться, настолько он ока
зался хорош.

Что же касается собствен
но спортивной части, то пере
ходящий кубок спустя два го
да наконец-то вернулся в Ан
гарск. До этого им владела 
команда Усольского филиала. 
Ангарск выиграл у обоих со
перников, второе место заня
ла команда из Усолья-Сибир- 
ского. По итогам турнира луч
шими игроками были призна
ны вратарь Алексей Анищон- 
ко, водитель группы быстрого 
реагирования и нападающий

Сергей Гамзиков, мастер про
изводственного обучения из 
автошколы «Трек». После 
окончания игр участникам бы
ли вручены медали, грамоты и 
ценные подарки.

Приятно видеть, что хоро
шие традиции в наше время 
не только не исчезают, но и

обретают вторую жизнь в кол
лективах, в которых заботятся 
о людях, о хорошей рабочей 
атмосфере, в которой, как из
вестно, и горе меньше, и ра
дость куда больше. Живи, 
футбол, в станс «Викингов». 
Мяч всяко лучше, чем меч.
■ Андрей ВОЛОНТИР
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Юбилей с подарками
Что ни говори, а Ир куге кой области есть чем гордиться, подводя итоги 
к своему 75-летию . Наверное, правильнее будет сказать - кем.
2 7  сентября в отделении городского музея на улице Глинки (часто 
горожане говорят просто «в минералах») открылась выставка 
экспонатов из частной коллекции Николая Бачалдина, посвященная  
юбилею области. Она носит название «Сокровища родного края»...
И сокровища эти - не только дары земли, но и люди, их собравш ие.

на северном Байкале микрокварциты и гранулиро
ванный кварц считались тогда сырьем почти страте
гическим.

А теперь геолог еще и творческий мастер, в сво
ей камнерезной мастерской делает сувениры для по
сещающих Байкал туристов. Прибыль не главное: в 
отличие от многих камнерезов, работающих с лиде
рами самоцветов нефритом и чароитом, Николай Ан
дреевич использует серафинит, сибирский янтарь га
гат, серпентинит и офикальцит. Выполняет заказы на 
фигурки для поставок в Израиль, Турцию и Италию.

Глядя на палитру самоцветов камнереза, пони
маешь: сказы о самоцветах можно рассказывать не 
только на Урале, но и у нас.

Так ведь он и рассказывает: вот на стеклянной 
полке музея лягушка... Совка... И завораживающее 
каменное многоцветье!

И снова об открытии выставки. На память каждо
му из 23 школьников мастер просто раздал по два 
образца минералов, именуемых специалистами 
«галтовка» (первично обработанный красивый ка
мень неправильной формы). Возможно, чувствовал: 
детям сокровища их земли нужно именно дарить, 
бизнес подождет.

Вот поэтому и подумалось: у такой выставки - 
двойная ценность, включая нравственную.

А продлится показ минералов из коллекции Ни
колая Бачалдина по 20 октября.

С учениками начальных классов 14-й школы 
встречался сам автор коллекции. Не просто собира
тель, а Геолог с большой буквы. Когда-то и он вче
рашним 15-летним школьником приехал в Иркутск 
из далекой сибирской деревни, в 1965-м отправил
ся на первую практику... И «практикует» геологию 
уже более 40 лет. С теорией тоже порядок - после 
геологоразведочного техникума окончил госунивер- 
ситет.

Как говорится, Восток - дело тонкое. Даже Даль
ний. Тщательного изучения потребовали оловянные 
месторождения, разведка бурых углей и керамиче
ской глины. Восемь лет отдано исследованию маг
матических образований Восточных Саян и четыре 
года - поискам облицовоч
ного сырья (мрамора, гра
нита, серпентинита) на Чи
тинском БАМе.

- Николай Андреевич, а 
самое интересное?

- А самое интересное - 
экспедиция «Байкалкварц- 
самоцветы», за 12 лет по
работал здесь и камнере
зом, и геологом, и началь
ником участка, и главным 
инженером партии. А когда 
от этой же экспедиции от
правился па юг Краснодар
ского края, словно привез 
свою удачу с собой: нашел 
драгоценные проявления и

месторождения нефрита и 
жадеита.

Открытое в 70-е годы 
месторождение чарующего 
камня чароита остается 
единственном в мире и по 
сей день. А тогда «попутно» 
шли успешные поиски аме
тиста, криптомелана (мар
ганцевого минерала с кра
сивой «малахитовой» струк
турой), виолана (голубого 
диопсида) и гранатов. В те 
же годы довелось побывать 
и «стратегом» - найденные

СВОЯ ЗЕМЛЯ

Считать года
по осени
Была когда-то традиционная для многих изданий рубрика - 
«Земля и люди». Экспозиция, которая проходит в Выставочном  
зале городского музея на улице Глинки с 2 7  сентября, 
называется иначе: « 0 сен ь -2 0 1 2 » . Но рассказывает она именно 
об этом - о земле и людях. Городская выставка художников  
Ангарска посвящена 75-летию Иркутской области.

Подготовила И рина СВЕТЛОВСКАЯ (ф ото автора)

Ее участники - живые реа
лии этих лет и авторы отраже
ний этой земли. Вниманию 
зрителей представлено 89 
произведений 34 авторов (жи
вопись, графика, скульптура, 
керамика, текстиль). Сами ав
торы часто в «представлении» 
не нуждаются: их мир узнава
ем, а имена на слуху. В «осен
нем марафоне» участвуют 
члены Союза художников Рос
сии Евгения Прокопенко, Сер
гей Атавин, Геннадий Неупо- 
коев, Анатолий Осауленко и 
другие.

Так уж получается, что ис
тория, запечатленная в сло
вах, временами меняется. 
Сложновато бывает в ней ра
зобраться. Хорошие картины - 
это чувства, пропущенные че
рез себя, и они настоящие. 
М е ч та те л ь -в е л о с и п е д и с т , 
чистота яблоневого цвета, бе
резовое золото, восхищение 
букетом от дорогого челове
ка... Эмоции считываются лег
ко, и это доставляет удоволь
ствие. Ты понимаешь автора, 
а автор понимает тебя.

Кому-то будет особенно 
близко увидеть при этом зна
комые реалии. Вот она, своя

земля: рассветный Байкал 
Николая Максимова, подвод
ные камни в чистейшей воде 
реки Александра Селяндина, 
лодочки Анатолия Кота. Даже 
за «научным» названием Кар
тины Татьяны Гейжа - «Водо
сборник золотистый» - на са
мом деле чарующие цветы. Не 
срезанные, растущие на той 
самой_земле.

Эмоций предостаточно 
также в картине Михаила 
Ивашко «Мелодия», в его же 
кораблике «Странствий», в 
байкальском «Дереве жизни» 
Владислава Чепиги. Личное 
впечатление: показались тро
гательными «Два слона» Свет
ланы Василец. Точнее, слони
ка. А еще точнее, одинокого

слоника и его отражения, уст
ремившиеся в строгом краю к 
горячему самовару...

Тему выставки почти не ог
раничивают слова «осень» и 
«юбилей». Николай Барахтен- 
ко, Ася Белова, Сергей Бусов, 
Александр Имедеев, Михаил 
Кузнецов, Жанна Отченаш, 
Андрей Туманов и другие пи
шут работы, пронизанные 
энергетикой малой родины. 
Тема же при этом остается 
свободной, и это хррошо. Ка
ждый отразил свои годы из 
минувших семидесяти пяти. 
Найти знакомое или увидеть 
новое для себя можно будет в 
Выставочном зале городского 
музея до по 20 октября теку
щего года включительно.
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Каляки-маляки
Безработная женщина делает 
тряпичные игрушки по эскизам  
необычных рисунков своего 
четырехлетнего ребенка.

Жительница Ванкувера Венди Цао 
как-то раз обратила внимание на художе
ства своего маленького отпрыска: маль
чуган вдохновенно малевал на бумаге не
ведомых человекоообразных существ. 
Иногда из-под его кисточки выходили и 
вовсе страшненькие персонажи - этакие 
капризные монстры и кракозябры.

Потеряв работу, Венди от безнадеги и 
избытка свободного времени стала шить 
по эскизам игрушки, один в один похожие на 
своих рисованных прототипов. Для сына. Ма
лышу мамина работа понравилась, и он про
должил свои художественные упражнения на 
бумаге. Многие знакомые семьи оценили со
вместное творчество мамы и сына и за это по-
_ лучили в подарок некоторые полюбив-

ЯЁг'-э шиеся им поделки.
А потом Венди осенило: фантазии сы

на - это ведь самая настоящая золотая жила! 
И она стала шить игрушки на заказ, благо чис
ло почитателей ее таланта росло день ото дня. 
Теперь Венди Цао - известный мастер, у нее 
своя студия, которая завалена заказами со 
всего мира, а число сшитых ею игрушек по эс
кизам детских рисунков перевалило за не
сколько сотен. Ну и сын, конечно, старается, 
помогает маме своим малеваньем делать иг
рушечный бизнес.

Буль-буль-терьеры
Уморительное состязание организовали 
для своих питомцев собачники из штата 
Калифорния: хозяева мохнатых 
любимцев устроили конкурс среди 
40 собак на лучшего четвероногого 
серфингиста.

- Это забавное шоу проходит на пляже Хан
тингтон уже не первый год, - рассказал владе
лец одного из барбосов-спортсменов Кевин

Смит. - И мы с Даффи заядлые участники. 
Раньше энтузиастов можно было по пальцам 
пересчитать, а теперь сюда приезжают с пол
сотни собаководов.

Соревнования среди жучек-экстремалов 
разделили по весовым категориям - от ма
леньких до самых больших собак. И судят их 
по трем категориям.

- Очки начисляются за высоту волны, кото
рую удается оседлать собаке, за то, сколько 
времени пес сможет продержаться на доске, ну 
и учитывают само поведение барбоса - насколь
ко он в себе уверен, - продолжает Кевин. - Боль
шинство, например, в панике от происходя

щего и просто пытаются не 
свалиться за борт, но есть на
стоящие виртуозы. Например, 
дворняга Кинси вообще седл'а- 
ет волны, стоя задом наперед.

И действительно, в минуту 
опасности каждый из псов ве
дет себя по-разному. Напри
мер, бульдоги, расставив в сто
роны короткие лапы, пытаются 
найти лучшую точку опоры.

А более крупные из мохна
тых спортсменов часто и сами 
прыгают в волны, не дожида
ясь, пока их суденышко пере
вернется.

- Наш конкурс абсолютно 
безопасен, - добавляет Смит. - 
У каждой собаки есть спаса
тельный жилет, а хозяин всегда 
рядом и страхует своего пса в 
воде.

ПЕЙзанская
башня
Необыкновенная идея 
пришла в голову 
дизайнерам из знаменитой 
бельгийской студии Bham 
Design Studio - команда 
художников и 
архитекторов за один год 
превратила 30-метровую  
водонапорную башню, из 
которой подавали воду в 
близлежащую деревню, в 
настоящий дворец!

-  Эту вышку в городке Сте- 
нокерзел мы нашли в 2005 го 
ду, и тогда нас буквально осе
нило, - рассказывает один их 
работников студии Лукас Ор
та. -  Мы решили превратить 
ее в самый необыкновенный в 
мире жилой дом. Простор для 
творчества был просто гро
мадный.

Работу студия начала в 
2007-м, и через год старое 
кирпичное здание было про
сто не узнать.

- Башня была очень ста
рой, - продолжает специа
лист. - Ее построили где-то 
между 1938-м и 1941 годами.

Во время Второй мировой 
войны немцы сделали из нее 
сторожевую вышку. Но мы 
превратили ее в нечто потря
сающее.

Работники убрали пере
крытия, отремонтировали ко
лонны, расширили окна на 
верхних этажах.

- Многое мы оставили. 
Например, главный водопро
вод и огромный резервуар на 
250 ООО литров воды - это те
перь часть интерьера, - пояс
няет собеседник. - Дом мы 
разбили на несколько уров
ней. На первом - вход и га

раж для автомобиля, на вто
ром - склад и технические 
помещения.

Жилые комнаты начинают
ся только на третьем этаже, 
здесь гостевая, ванна и офис. 
На четвертом самый большой 
в мире душ - высотой в 4,5 
метра. Еще выше - круглая 
спальня, гостиная, кухня и 
столовая.

- В этом огромном семи
этажном дворце теперь живет 
семья из двух человек плюс 
кошка, - добавляет Лукас. - 
В целом это самая грандиоз
ная наша работа.

Бесплатный сыр
Голодный грызун, героически лавируя между жизнью 
и смертью, научился съедать кусок сыра в мышеловке 
и при этом оставаться целым и невредимым.

Когда нельзя, но очень хочется, то можно. Вероятно, этим 
нехитрым принципом руководствовалась мышь, увидев в мы
шеловке аппетитный кусок сыра.

Хитрый мышонок Джерри осторожно приблизился к капка
ну, долго принюхивался и, невзирая на опасность быть при
хлопнутым, все же решил попробовать лакомство. Очень осто
рожно он стал отщипывать крошки сыра, скосив испуганные 
глаза на пружину, которая в любой момент могла с лязгом уда
рить по голове. Но голод не тетка - зверек осмелел и запустил 
зубы в сыр.

Пока грызун, испытывая душевные муки, обедал под да
мокловым мечом мышеловки, у него наверняка вся жизнь про
мелькнула перед глазами. Выразительная мордочка, позы, ко
торые он принимал, чтобы избегнуть кары, - все говорило о 
внутреннем состоянии в момент шаткой удачи: еще немножко 
откушу, еще чуток и еще... Уф, пронесло!

И все закончилось хорошо. Никто не пострадал. Мышка на
елась и осталась живой, здоровой и довольной. А хозяин сыра 
сделал замечательную по своему драматизму фотосессию.

Айпад с извилинами
Специалисты 
Национального музея 
медицины 
и здравоохранения 
в Чикаго разработали 
новейшее приложение 
для iPad - 
за скромную плату 
в 9,99  доллара любой 
владелец планшета 
сможет ознакомиться 
с фотографиями мозга 
Альберта Эйнштейна.

Ради этой цели было 
обработано почти 350 
бесценных слайдов, сня
тых патологоанатомом 
Томасом Харви в 1955 
году.

- Мне не терпится уз
нать, какие еще открытия 
последуют благодаря 
этому приложению, - по- 

<5 >., делился консультант музея Стив Ландерс. - Мне кажется,
даже сам Эйнштейн был бы в восторге от этой идеи!

______________

Роковой особняк
В Лондоне с молотка уйдет дом, в котором жили 
музыканты легендарной группы Pink Floyd.

Особняк, где, 
как и раньше, хра
нятся личные вещи 
и инструменты Си
да Баррета, Родже
ра Уотерса и Ника 
Мейсона, располо
жен на окраине 
Лондона. Несмотря 
на то что дому уже 
полвека, он нахо
дится в отличном 
состоянии и не тре
бует ремонта. По
следний хозяин жилища - бывший педагог рокеров Марк Лео
нард - недавно умер, поэтому дом и решили продать.

Подготовлено по материалам РИА «Новости», Дни.ру, 
Твой день, Лента.ру
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД ИЗ №73

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Конура. Сцена. Редкость. 
Москва. Лампас. Ношу. Обод. Маки. Храни. Перси. 
Холоп. Арка. Шри. Каяк. Пойло. Чехол. Ането. Заказ
ник. Разлив. Себе. Палки. Мопед. Спика. Абака. Вик
тория. Скука. Доение. Квант. Кокове. Двуличие. Ря
бина. Паства. Алебастр. Уста. Ичиг. Уинстон. Рысак. 
Жест. Гул. Илот. Окунь. Вилла. Айран. Растяпа. Глава. 
Вова. Идея. Аф1ан. Домысел. Грязи. Надув. Гиль. 
Диалог. Онучи. Газонам. Домна. Аврал. НАСА.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Лихачество. Спартакиада. 
ЦСКА. Молох. Кросс. Сервелат. Серп. Орест. Ампула. 
Поло. Викинг. Год. Хамса. Заир. Врач. Ларго. Канал. 
Кисея. Ижора. Кассир. Нищая. Багет. Вазон. Киев. 
Дрил. Афина. Наваха. Песо. Нестор. Кола. Кебаб. Ка
ланча. Наша. Лгун. Аргус. Наив. Аргон. Язык. Кидас. 
Унты. Шишка. Исаев. Тулья. Дуга. Одну. Угри. Про
вал. Пипа. Майкл. Нива. Новое. Озноб. Вирус. Выгон. 
Брейн. Палач. Стол. Осина. Откос. Лишек. Ничто. Ло
велас. Дичок. Данте. Анна. Альма.

НЕБЕСНАЯ КАНЦЕЛЯРИЯ

Прогноз погоды
9 октября. Температура днем +11°, ночью -3°.
10 октября. Температура дном +11°, ночью 0°.
11 октября. Температура днем +5°, ночью -2°.
12 октября. Температура днем +1°, ночью -3°.
13 октября. Температура днем +1°, ночью -3°.
14 октября. Температура дном +4°, ночью -5°.
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